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市场观察

尽管监管层护盘意愿强 但市场三大凶相或暗示还有杀跌

“五危”品种成为主力砸盘主要对象

上证指数日K线图 深成指数日K线图

2015年9月15日沪深指数

上证指数：
开盘：3043.80 最高：3081.70
最低：2983.92 收盘：3005.17
涨跌：-109.63点 成交：2439.05亿元
上涨：64家 下跌：904家 平盘：157家

股民热线：0551-62556617
E-mail:wq69535104＠sina.com

深成指数：
开盘：9533.45 最高：9719.66
最低：9259.65 收盘：9290.81
涨跌：-487.42点 成交：2337.10亿元
上涨：69家 下跌：1367家 平盘：355家

大盘经过周一放量大跌后，周二更是出现了缩

量大幅下挫的走势，盘中一度跌穿 3000 点整数关

口。更让人警惕的是，在缩量中盘面仍呈现出三大

凶相，这或暗示着尽管监管层护盘意愿强，但市场

恐仍将延续近两日持续杀跌的走势。

第一大凶相是在大盘缩量下仍惊现巨资出

逃。据资金流检测，周二两市股指净流出达 553 亿

之巨，再次造成 750 多只个股跌停板，资金斩仓出

逃可谓不计成本。其中业绩暗淡、股价虚高与跌势

形成类个股，又成为主力砸盘主要对象。

其次，当前清理整顿工作原则上要求在9月30

日前完成，这无疑给予了残余配资盘时间大限，据

统计当前配资盘市值在近 2 千亿。而当前的资金，

明显是不愿为残余配资资金出逃当接盘侠的，这从

两市量能大盘萎缩，一有反弹便有资金砸盘出逃便

可看出。

最后，从技术上来看，深成指与中小盘指经过

本轮的大幅杀跌，已跌破前低创了前新低。而沪指

与创业板指仍未创新低，特别是沪指距离前低还有

150点距离，这技术上的背离因素，或诱发空头还有

向下砸盘的动力。

因此，在这三大杀跌凶相浮现下，后市大盘就

算反弹也是一次超跌反弹而已，我们不应有过多的

幻想。特别是上涨趋势已破坏、下跌趋势已形成且

泡沫仍巨大的个股，逢反弹调仓出局就是正确的，

如以下“五大危险品种”。

1，主力持续减仓出逃、趋势已走坏类个股我们

不应抱有幻想；2，前期股灾停牌躲过一劫，近期一

打开跌停我们便可出局，毕竟此类股补跌风险大；

3，股价仍严重虚高、只靠故事炒飞天的题材股，逢

反弹我们就应出局；4，放量杀跌、业绩透支类个股，

这些股往往在行情弱势下成主力砸盘对象；5，只要

是反抽无量、股价摇摇欲坠的且技术已严重破位的

股票，一见反弹我们就应调仓出局。 广州万隆

股林人语

外汇局李超调任证监会副主席背后的深意

券商视点

伞形信托产品账户清理没那么可怕
近期对伞形信托账户清理引发市场风声鹤唳，关于伞形信托

强制平仓的传闻络绎不绝。9月初各券商陆续向信托公司沟通，将

继续清理外部系统，逐步关闭伞形信托第三方接入系统。市场解

读伞形信托将全部强行平仓，引发市场恐慌，但实际伞形信托产品

账户清理如何？

了解到当前各家券商对伞形信托的第三方接入系统的处理要

求和节奏略有不同，但目的都是实现账户信息的透明化(穿透)，并

不是强制伞形产品强制平仓，而是针对账户分类处理，将外部接入

系统通过转为合法交易(券商系统)的方式进行处理，实现账户系统

的透明管理。

日前证监会发言：已清理的账户结构：76.28%采取取消信息系

统外部接入权限并改用合法交易的方式清理，仅6.33%采取销户方

式清理，部分账户采取产品终止等方式清理。当前还有 2094 个账

户尚未清理，持股市值约 1876.27 亿元的产品未处理。当前券商正

积极和信托公司沟通处理尚未清理账户，账户的清理因类别不同，

会采用灵活方式处理。最大头资金已经清理，较小资金清理的影

响给大家带来的更多是心理恐慌，对市场冲击有限，而且清理的方

式更多是转为合法方式处理，冲击力度相对可控。

两融：受市场连续回调，两融持续下滑，当前两融余额下降至

9564 亿元，占流通市值比回落至 2.8%，回落至年初前水平。短期

两融规模难现大幅增长，但大幅下降的概率较小，更大可能是维持

当前水平上下，对市场和券商冲击有限。两融作为合法合规的场

内融资业务，在市场企稳后将成为客户的重要工具，中长期继续看

好两融业务是券商业务的重要支柱。

股票质押：受市场持续调整，股票质押业务压力有所增加，但

因券商股票质押业务的风控比较严格，客户股权的折算率比较

低。券商股票质押风险整体可控，当前违约处置金额占比较低。

目前股票质押业务总体规模约 6 千亿元，平均履约保障比例近

300%，总体风险可控。前期流动性风险、汇率风险等集中释放，市

场大幅下跌已充分反应。预期市场继续大跌风险不大，将处于震

荡状态，股票质押业务风险压力相对可控。

AH股走势收敛：券商股价值渐现。今年下半年以来，券商H股

底部企稳，步入修复上行区间，A/H股溢价空间明显缩窄。海外机构

资金敏锐嗅到金融大蓝筹的

黄金投资机会，低位抢筹 H

股静待长期收益。结合 A 股

市场震荡行情，A/H 股溢价

率将大概率持续缩小，甚至

折价。大金融蓝筹的长期投

资价值已经呈现。华泰证券

这回不是什么张德峰，也不是什么尤良凯，而

是李超！

昨天盘后，人社部宣布国务院任免国家工作人

员。任命李超为中国证券监督管理委员会副主席，

免去庄心一的中国证券监督管理委员会副主席职

务；免去李超的国家外汇管理局副局长职务。

公开资料显示，李超系管理学博士、高级经济师，

除了长期在银行工作，也有证券系统的从业经历。其

曾在中国建设银行、中国证券监督管理委员会、中国人

民银行工作。历任中国建设银行办公室副处级秘书；

中国建设银行人事部机关人事处副处长、机关干部管

理处处长；中国建设银行办公室秘书一处处长、办公

室副主任；中国证券监督管理委员会办公厅副主

任。此外，李超还担任过中国人民银行办公厅副主

任、主任，并且担任中国人民银行新闻发言人。

2008年12月李超任国家外汇管理局副局长、党

组成员。2011年9月兼任中国人民银行营业管理部

主任、党委书记，国家外汇管理局北京外汇管理部

主任。李超在外管局期间曾主管综合司(政策法规

司)、资本项目管理司两个部门，在负责打击热钱方

面颇有建树。资本项目管理司的职能主要包括：负

责依法监督检查经常项目外汇收支的真实性、合法

性；负责依法实施资本项目外汇管理，并根据人民

币资本项目可兑换进程不断完善管理工作；规范境

内外外汇账户管理。

2011年，“热钱”一度成为经济政策需要重点关

注的问题，热钱是否大规模流入中国成为很多人关

心的问题。当年9月，李超表示，虽然外汇资金净流

入压力比较大，但并未发现热钱大规模流入迹象。

他将外汇资金净流入分为三类，一是有真实贸易投

资背景，合法合规；二是没有真实贸易投资背景，以

短期套利为动机即热钱，但目前从监管上没有发现

热钱大规模流入迹象；三是两者兼具，这加大了外

汇资金流入和实体经济背离，容易引发金融领域潜

在风险，给宏观造成麻烦。

李超同时表示，外管局将加大打击热钱力度、

综合运用经济法律手段规范银行结售汇管理、抑制

异常资金流入提高套利成本、运用检测分析检查手

段加大对违规主体的处罚。

为了应对可能的“热钱”进入中国股市，当时外

汇局相关部门进行了多层次的准备。

当年10月，李超还在央行主管的《中国金融》撰

文称，外管局将把抑制套利资金流入作为减少顺差

的着力点，同时，强化对外汇资金的真实性审核，把

好抑制热钱流入的闸门，将充分发挥外汇检查和处

罚手段的作用，严厉打击地下钱庄等违法行为，压

缩套利空间。

在本轮 A 股行情中，有消息称，一些外资对冲

基金通过贸易公司等途径进入 A 股市场进行套利

交易，证监会也进行了多方查证。业内人士分析，

从这个角度看，李超的任命跟救市不无关系，李超

拥有丰富的外汇、资本项目管理经验。

有投资者表示，李超火线就任，至少在心理层

面提振市场的信心。 中财

新亚制程：8月底股东数较中旬暴增。

汉鼎股份：预计鼎有财网站三季度上线。

海普瑞：君圣泰多肽新药已向澳申报。

深圳能源：目前在建项目约130万千瓦。

华联控股：华联城市花园拟分期推出。

银河电子：新购公司正进行改造和扩产。

多氟多：子公司4季度生产新能源汽车。

当升科技：山西德益少量产品进入市场。

横店东磁：公司给苹果iWatch提供软磁器件。

水晶光电：间接供苹果蓝玻璃IRCF产品。

中弘股份：御马坊地块下半年内开工。

嘉应制药：梅片树种植正按计划进行中。

东富龙：7月已交付一个冻干系统车间。

嘉应制药：天然冰片在小批量试产阶段。

碧水源：温州项目正在稳步推进当中。

柳工：波兰项目已实现盈亏平衡。

福星晓程：南非城市4～5个有意向合作。

誉衡药业：互联网金融平台尚处准备期。

天沃科技：正在推进军工板块的工作。

桑德环境:旗下全资子公司发布桑德环卫云平

台。

小商品城:进入中阿合作重点对接企业名单。

个股传闻


